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ACTA 

AYUNTAMIENTO PLENO 
________ 

Sesión ordinaria  
 

Día 27 de julio de 2023. 
 
 

En la Ciudad de Bujalance y en el 
Salón de Actos del Centro de Día para 
Mayores de esta localidad, siendo las 
veinte horas y treinta y dos minutos del 
día veintisiete de julio de dos mil 
veintitrés, bajo la presidencia de Dª 
Elena Alba Castro, Alcaldesa-
Presidente, se reúne en sesión ordinaria y 
en primera convocatoria, el PLENO de 
este Excmo. Ayuntamiento, con 
asistencia de sus miembros, D. Juan 
Morales Mosquera, Dª. María José de la 
Rosa Mestanza, D. Antonio Pavón 
García, Dª. Mari Carmen Hortelano 
Cuenca, D. Pedro Miguel Ramos Ruiz, 
Dª. Juliana María Delgado Jurado, D. 

Manuel Ángel Romera Félix, Dª. Ana 
María Muñoz Rodríguez. D. Pedro 
Vilchez Rubiano, Dª. María del Carmen 
Muñoz Olaya, Dª. Silvia de la Rosa 
Castilla y D. Francisco Obrero Ríos, 
asistidos por el Técnico de Personal en 
calidad de Secretario Accidental de la 
Corporación D. Pedro Valera López 
(Resolución de fecha 19 de junio de 2023 
de la Secretaría General de 
Administración Local-Expte 0340/2023).  

 
Abierto el acto por la Sra. 

Presidente, se procede a comenzar la 
sesión. 

 
 

 
 

PRELIMINAR.- Por parte de los asistentes se guarda un minuto de silencio en recuerdo 
de las víctimas de la violencia de género, de los accidentes laborales, de tráfico y de la 
Covid-19. 
 
 

 
ORDEN DEL DIA 

 
 
NÚM. 1.- LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ACTA  CORRESPONDIENTE 
A LA SESIÓN CELEBRADA CON FECHA  17/06/2023. 

 
En relación al acta del Pleno del Ayuntamiento correspondiente a la sesión 

celebrada con fecha 17/06/2023, la cuales ha sido entregada con anterioridad a los señores 
concejales, se pregunta a los asistentes si tienen alguna objeción que formular a la 
misma. 

 

Código seguro de verificación (CSV):

p
ie

_
fir

m
a

_c
o

rt
o

_d
ip

u
_

0
1

EF2B3B3D7B1AA8A19904

Firmado por La Alcaldesa ALBA CASTRO ELENA el 25-01-2024

Firmado por El Técnico del Negociado de Personal VALERA LOPEZ PEDRO el 25-01-2024

EF2B 3B3D 7B1A A8A1 9904
Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en
http://www.bujalance.es/sede (Validación de documentos)



  

2 de 38 
 

No presentándose ninguna objeción al  acta antes citadas por parte de los 
asistentes y sometida la aprobación de la misma, ésta es aprobada por unanimidad de los 
Sres. concejales. 

______ 
 
 
NÚM. 2. EXPTE. NÚM. 3593/2023_GEX. SOLICITUD DE D. FRANCISCO MANUEL 
MOLERO CHAVES, PARA BONIFICACIÓN DEL 40% EN LA LIQUIDACIÓN 
CORRESPONDIENTE AL IMPUESTO DE CONSTRUCCIONES, INSTALACIONES Y 
OBRAS, EN VIRTUD DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 6.2 DE LA 
CORRESPONDIENTE ORDENANZA FISCAL REGULADORA VIGENTE. 

La Sra. Alba Castro da cuenta del dictamen de la Comisión Informativa General 
previa al Pleno, de fecha 20 de julio de 2023, favorable a los acuerdos contenidos en la 
propuesta que se presenta al Pleno sobre el asunto epigrafiado. 

Procede a la lectura de la propuesta Dª. Elena Alba Castro, cuyo tenor 
literal es el siguiente: 

“Con fecha 14 de marzo de 2023, D. Francisco Manuel 
Molero Chaves solicita bonificación del Impuesto sobre 
Construcciones, Instalaciones y Obras (en adelante ICIO) por la 
instalación en su vivienda de placas solares para autoconsumo de 
energía fotovoltaica, que se sigue en expediente número 
9674/2022. 

Examinada su solicitud se le informa, que respecto del 
ICIO, se establece una bonificación del 40%, condicionada a que 
dichas instalaciones incluyan colectores que dispongan de la 
homologación de la correspondiente administración competente, todo 
ello conforme a las Ordenanzas vigentes. 

Tras recabar los informes oportunos, tanto de la 
Intervención Municipal como del Departamento de Obras y 
Urbanismo, que obran en el expediente, constan ambos en sentido 
favorable. 

Por lo anteriormente expuesto, se solicita al Pleno la 
adopción de los siguientes ACUERDOS: 

PRIMERO.- Conceder a D. Francisco Manuel Molero Chaves, una 
bonificación del 40% en la liquidación correspondiente al 
Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras, en virtud de 
lo dispuesto en el artículo 6.2 de la correspondiente Ordenanza 
Fiscal Reguladora vigente, por las obras acometidas en su 
vivienda, sita en calle Olivo, 10 (Nº 43 según datos 
catastrales), de esta localidad, consistentes en instalación de 
placas solares para autoconsumo eléctrico. 

SEGUNDO.- Dar traslado de este acuerdo al interesado, así como 
al Interventor de Fondos y encargados de la Recaudación 
Municipal .” 

 

La Sra. Muñoz Rodríguez, del grupo municipal PSOE, se muestra a favor, dado 
que los informes son favorables y así se recoge en la ordenanza. 
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A continuación es sometida la propuesta a consideración de los señores concejales 
y previa votación al respecto, con trece votos a favor, correspondientes a los concejales 
de los grupos municipales PP y PSOE, del total de trece que conforman el número legal 
de miembros de la Corporación Municipal, por tanto, por unanimidad, la Sra. Alcaldesa-
Presidente declara adoptados por el Pleno los acuerdos contenidos en la propuesta antes 
transcrita.” 
 

______ 
 
NÚM. 3. EXPTE.  NÚM. 3376/2023_GEX. SOLICITUD DE D. ISIDRO TELLO RODERO 
PARA BONIFICACIÓN DEL 40% EN LA LIQUIDACIÓN CORRESPONDIENTE AL 
IMPUESTO DE CONSTRUCCIONES, INSTALACIONES Y OBRAS, EN VIRTUD DE LO 
DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 6.2 DE LA CORRESPONDIENTE ORDENANZA 
FISCAL REGULADORA VIGENTE. 

 La Sra. Alba Castro da cuenta del dictamen de la Comisión Informativa General 
previa al Pleno, de fecha 20 de julio de 2023, favorable a los acuerdos contenidos en la 
propuesta que se presenta al Pleno sobre el asunto epigrafiado. 

 Procede a la lectura de la propuesta Dª. Elena Alba Castro, cuyo tenor literal es el 
siguiente: 

 
“Con fecha 08 de marzo de 2023, D. ISIDRO TELLO RODERO 

con D.N.I. 80133281Q solicita bonificación del Impuesto sobre 
Construcciones, Instalaciones y Obras (en adelante ICIO) por 
la instalación en su vivienda de placas solares para 
autoconsumo de energía fotovoltaica y vertido a red en 
vivienda sita en c/. Obispo, 14 de Bujalance, que se sigue en 
expediente número 9788/2022. 

 Examinada su solicitud se le informa, que respecto del 
ICIO, se establece una bonificación del 40%, condicionada a 
que dichas instalaciones incluyan colectores que dispongan de 
la homologación de la correspondiente administración 
competente, todo ello conforme a las Ordenanzas vigentes. 

 Tras recabar los informes oportunos, tanto de la 
Intervención Municipal como del Departamento de Obras y 
Urbanismo, que obran en el expediente, constan ambos en 
sentido favorable. 

 Por lo anteriormente expuesto, se solicita al Pleno la 
adopción de los siguientes ACUERDOS: 

PRIMERO.- Conceder a D. Isidro Tello Rodero con D.N.I. 
80133281Q, una bonificación del 40% en la liquidación 
correspondiente al Impuesto de Construcciones, Instalaciones 
y Obras, en virtud de lo dispuesto en el artículo 6.2 de la 
correspondiente Ordenanza Fiscal Reguladora vigente, por las 
obras acometidas en su vivienda, sita en calle Obispo nº 14 
de esta localidad, consistentes en instalación de placas 
solares para autoconsumo de energía fotovoltaica y vertido a 
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red en vivienda unifamiliar. 

SEGUNDO.- Dar traslado de este acuerdo al interesado, así 
como al Interventor de Fondos y encargados de la Recaudación 
Municipal.” 

 La Sra. Muñoz Rodríguez, del grupo municipal PSOE, se muestra a favor por las 
misma razón que en el punto anterior. 

 A continuación es sometida la propuesta a consideración de los señores concejales 
y previa votación al respecto, con trece votos a favor, correspondientes a los concejales de 
los grupos municipales PP y PSOE, del total de trece que conforman el número legal de 
miembros de la Corporación Municipal, por tanto, por unanimidad, la Sra. Alcaldesa-
Presidente declara adoptados por el Pleno los acuerdos contenidos en la propuesta antes 
transcrita. 

_____ 
 

NÚM. 4. EXPTE.  NÚM. 3149/2023_GEX. SOLICITUD DE D. PEDRO LUIS CAMACHO 
SERRANO PARA BONIFICACIÓN DEL 40% EN LA LIQUIDACIÓN 
CORRESPONDIENTE AL IMPUESTO DE CONSTRUCCIONES, INSTALACIONES Y 
OBRAS, EN VIRTUD DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 6.2 DE LA 
CORRESPONDIENTE ORDENANZA FISCAL REGULADORA VIGENTE. 

 La Sra. Alba Castro da cuenta del dictamen de la Comisión Informativa General 
previa al Pleno, de fecha 20 de julio de 2023, favorable a los acuerdos contenidos en la 
propuesta que se presenta al Pleno sobre el asunto epigrafiado. 

 Procede a la lectura de la propuesta Dª. Elena Alba Castro, cuyo tenor literal es el 
siguiente: 

 

“Con fecha 02 de marzo de 2023, D. Pedro Luis Camacho 
Serrano con D.N.I. 30831402V, solicita bonificación del 
Impuesto sobre Construcciones, Instalaciones y Obras (en 
adelante ICIO) por la instalación en su vivienda de placas 
solares para autoconsumo de energía fotovoltaica, sita esta 
en C/ Carlos Cano, 6 (N.º 34 PL.O PT.1 según datos 
catastrales) de Bujalance. y que se sigue en expediente 
número 12045/2022. Examinada su solicitud se le informa, que 
respecto del ICIO, se establece una bonificación del 40%, 
condicionada a que dichas instalaciones incluyan colectores 
que dispongan de la homologación de la correspondiente 
administración competente, todo ello conforme a las 
Ordenanzas vigentes. Tras recabar los informes oportunos, 
tanto de la Intervención Municipal de fecha 06-03-2023, como 
del Departamento de Obras y Urbanismo de fecha 17-04-2023 y 
que ambos constan en el expediente en sentido favorable. Por 
lo anteriormente expuesto, se solicita al Pleno la adopción 
de los siguientes ACUERDOS: 

PRIMERO.- Conceder a D. Pedro Luis Camacho Serrano con D.N.I. 
30831402V, una bonificación del 40% en la liquidación 
correspondiente al Impuesto de Construcciones, Instalaciones 
y Obras, en virtud de lo dispuesto en el artículo 6.2 de la 
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correspondiente Ordenanza Fiscal Reguladora vigente, por las 
obras acometidas en su vivienda, sita en calle Carlos Cano, 6 
(N.º 34 PL.O PT.1 según datos catastrales) de esta localidad, 
consistentes en instalación de placas solares para 
autoconsumo eléctrico. 

SEGUNDO.- Dar traslado de este acuerdo al interesado, así 
como al Interventor de Fondos y encargados de la Recaudación 
Municipal.” 

 La Sra. Muñoz Rodríguez, del grupo municipal PSOE, se muestra a favor por las 
misma razón que en el punto anterior. 

 A continuación es sometida la propuesta a consideración de los señores concejales 
y previa votación al respecto, con trece votos a favor, correspondientes a los concejales de 
los grupos municipales PP y PSOE, del total de trece que conforman el número legal de 
miembros de la Corporación Municipal, por tanto, por unanimidad, la Sra. Alcaldesa-
Presidente declara adoptados por el Pleno los acuerdos contenidos en la propuesta antes 
transcrita. 

 
______ 

 
 
NÚM. 5.- ASUNTOS DE URGENCIA. 

 
Se presentan el siguiente: 
 

5.1.- EXPTE. Nº 14057/23-G.- MOCIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL PSOE RELATIVA A 
LA LIMPIEZA DE SOLARES PÚBLICOS Y PRIVADOS EN NUESTRA LOCALIDAD 
 
RATIFICACIÓN DE INCLUSIÓN EN EL ORDEN DEL DÍA: 
 
 En relación con el artículo 82.3, del Real Decreto 2568/1986, de 28 de Noviembre, 
Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades 
Locales, por la Alcaldía se ha incluido en el orden del día, a iniciativa del grupo 
municipal PSOE, el asunto de referencia no dictaminado previamente por la respectiva 
Comisión informativa, se somete a ratificación por este Pleno a fin de su inclusión en el 
orden del día. 
 Sometida esta ratificación a votación al respecto, se acuerda por unanimidad de 
los presentes su inclusión en el orden del día de la sesión, pasándose seguidamente al 
estudio y consideración del mismo. 

 
Procede a la lectura de la propuesta Dª. Ana María Muñoz Rodríguez, cuyo tenor 

literal es el siguiente: 
 
“Cuando paseas por Bujalance se hace más que evidente 

que en nuestra localidad existen un número considerable de 
solares, parcelas y otros terrenos sin urbanizar en los que 
se acumulan gran cantidad de forraje, brozas secas y residuos 
que podrían entrar en combustión, sobre todo en esta época de 
verano. 

Estos terrenos, tanto de titularidad privada como 
pública, se encuentran en un estado de abandono y desidia 
considerable y pueden provocar una situación de grave riesgo 
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para la salud y la seguridad de las personas por la 
proliferación en ellos de plagas de insectos y roedores 
portadores de enfermedades y por el inminente peligro de 
incendio. 

Se hace por tanto necesario crear un Plan de Limpieza de 
Solares de Competencia Municipal y de Propiedad Privada en 
Bujalance y la creación de una campaña de comunicación cívica 
y periódica, para concienciar sobre la importancia de 
mantener limpios los solares privados tal y como indica la 
Ordenanza Municipal y la LOUA. 

Según lo establecido en el artículo 155 de la Ley 7/2002 de 7 
de diciembre de Ordenación urbanística de Andalucía, los 
propietarios de los terrenos tienen el deben de mantenerlos 
en condiciones de seguridad, salubridad y ornato público, 
realizando los trabajos y obras precisos para conservarlos. 

 
La Ordenanza de limpieza viaria y residuos sólidos 

urbanos de Bujalance recoge en su capítulo segundo limpieza 
de solares y urbanizaciones en sus artículos 27 y 28 lo 
siguiente: "27.- 1. Los solares sin edificar habrán de 
permanecer limpios de escombros y materias orgánicas y 
deberán estar necesariamente cerrados con una valla que reúna 
las condiciones de seguridad adecuadas, conforme determinen 
las normas urbanísticas. 2. La prescripción anterior incluye 
la exigencia de la desratización y desinfección de los 
solares y la eliminación de todo tipo de matorrales, etc. 3. 
El incumplimiento de lo preceptuado en el presente artículo 
será objeto de sanción conforme a lo establecido en las normas 
indicadas, sin perjuicio de la posibilidad de que el 
Ayuntamiento realice las operaciones de limpieza y vallado a 
costa de los propietarios. 4. El Ayuntamiento podrá permitir 
la ausencia de vallado en los casos en que se autorice por la 
Concejalía competente y con carácter provisional, los usos de 
carácter público que determine la normativa vigente. 

ARTÍCULO 28.- Los terrenos que en virtud del cumplimiento de 
la normativa urbanística o como consecuencia de cesiones 
voluntarias pasen a ser de titularidad municipal, serán 
objeto de limpieza y mantenimiento por el Ayuntamiento desde 
la fecha de aceptación de la cesión." 

Hay que constatar por tanto, la obligación del 
Ayuntamiento para garantizar la salubridad y seguridad de los 
solares abandonados, no son sólo en el caso de solares 
municipales, sino que además es necesario hacer varias 
inspecciones al año, también en solares y edificaciones 
abandonadas privadas. 

Entendemos por tanto que es y debe ser una obligación 
del Ayuntamiento inspeccionar todos los solares, sean 
públicos o privados, para garantizar unas condiciones de 
limpieza, salubridad y seguridad en las calles de nuestro 
pueblo. Por tanto, el Ayuntamiento no puede quedarse a la 
espera de la denuncia ciudadana y debería ser un agente 
activo en esta materia. Actualmente no existe una campaña 
específica y continuada de inspección de solares privados 
para toda la ciudad ni contamos con un registro de solares 
que faciliten la labor de inspección. 
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Estamos hablando de un tema de salud pública, y la 
protección en esta materia es una de las competencias propias 
que los municipios deben ejercer. Por tanto, supeditar a la 
existencia de una denuncia de un particular lo que debe ser 
la labor continuada de inspección y vigilancia de la 
Administración para la aplicación de lo previsto en la 
normativa municipal, no es más que una dejación de funciones 
por parte del Ayuntamiento. 

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal 
del PSOE de Bujalance propone al Pleno del Ayuntamiento los 
siguientes ACUERDOS: 

1. Creación de una campaña de comunicación cívica y 
periódica, para concienciar sobre la importancia de mantener 
limpios los solares privados tal y como indica la Ordenanza 
Municipal. 

2. Creación de un Plan de Limpieza de solares públicos y 
privados e instar a los servicios municipales competentes a 
poner en marcha una campaña específica y continuada de 
inspección de solares públicos y privados, en toda la 
población, para garantizar el deber de conservación de dichos 
terrenos. 

3. Agilización de los trámites para la limpieza subsidiaria 
de los solares privados que se encuentren en estado de 
abandono. 

4.Compromiso del Ayuntamiento para acometer, de manera 
urgente e inmediata, la limpieza de los solares que son de 
competencia municipal. 

5. Creación de un registro de solares privados que faciliten 
la labor de inspección municipal.” 

 
 D. Juan Morales Mosquera, del grupo municipal PP, informa de que se emiten 
órdenes de ejecución desde enero por parte de Secretaría a los distintos propietarios de 
solares para evitar la proliferación de plagas y la suciedad. Añade que se ha realizado 
actuaciones de desratización y desinfectación en el alcantarillado público en LICERSA y 
Urb. Parque de Jesús. Señala que la empresa encargada actúa desde la periferia y luego 
llega al centro urbano. 
 

A continuación es sometida la moción a consideración de los señores concejales y 
previa votación al respecto, con trece votos a favor, correspondientes a los concejales 
presentes de los grupos municipales PP y PSOE, del total de trece que conforman el 
número legal de miembros de la Corporación Municipal, por tanto, unanimidad, la Sra. 
Alcaldesa-Presidente declara adoptados por el Pleno los acuerdos contenidos en la 
propuesta antes transcrita. 

______ 
 
 
NÚM. 6.- EXPTE. Nº 8382/23-G.- RELACIÓN DE DECRETOS PLENO ORDINARIO DE 
JULIO 2023. 

 
Se da cuenta seguidamente a la Corporación de los Decretos y Resoluciones 

dictadas por la Alcaldía, desde la nº 1178  hasta la nº 1680:  
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Número  Fecha  Asunto Departamento 

2023/1633 
20-07-
2023 

RESOLUCIÓN INICIO PROCEDIMIENTO RUINA URBTCA 
CALLE ANGUSTIAS MADRID 3 DE MORENTE SDO. SE 

SECRETARÍA 
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TOMEN LAS MEDIDAS NECESARIAS PARA EVITAR 
DESPRENDIMIENTO DE MURO DE VIVIENDA 
COLINDANTE Y EVITAR ACCIDENTES.- 

2023/1634 
20-07-
2023 

APROBANDO AYUDA ECONOMICA RELATIVA A LA 
SOLICITUD DE MIRELLA FONSECA CASTRO ACOGIDA AL 
PROGRAMA DE AYUDA DE EMERGENCIA, ATENDIENDO 
AL INFORME EMITIDO POR LOS SERVICIOS SOCIALES 
MUNICIPALES 

SECRETARÍA 

2023/1635 
20-07-
2023 

RESOLUCION APROBANDO AYUDA ECONOMICA 
RELATIVA A LA SOLICITUD DE ISABEL MARIA TORRES 
LEON, ACOGIDA AL PROGRAMA DE AYUDA DE 
EMERGENCIA ATENDIENDO AL INFORME EMITIDO POR 
LOS SERVICIOS SOCIALES MUNICIPALES 

SECRETARÍA 

2023/1636 
20-07-
2023 

APROBANDO AYUDA ECONOMICA A JUANA NUÑEZ 
CANTARERO ACOGIDA AL PROGRAMA DE AYUDA DE 
EMERGENCIA SOCIAL, ATENDIENDO AL INFORME 
EMITIDO POR LOS SERVICIOS SOCIALES MUNICIPALES 

SECRETARÍA 

2023/1637 
20-07-
2023 

RESOLUCION APROBANDO AYUDA ECONOMICA 
RELATIVA A LA SOLICITUD DE MANUEL ÁVILA RAMÍREZ, 
ACOGIDA A LA AYUDA DE EMERGENCIA SOCIAL 
ATENDIENDO AL INFORME EMITIDO POR LOS SERVICIOS 
SOCIALES MUNICIPALES 

SECRETARÍA 

2023/1638 
20-07-
2023 

RESOLUCION APROBANDO AYUDA ECONOMICA 
RELATIVA A LA SOLICITUD DE MARIA DEL PILAR MECA 
BRUNO ACOGIDA AL PROGRAMA DE AYUDA DE 
EMERGENCIA ATENDIENDO AL INFORME EMITIDO POR 
LOS SERVICIOS SOCIALES MUNICIPALES 

SECRETARÍA 

2023/1639 
20-07-
2023 

RESOLUCIÓN INICIO PROCEDIMIENTO RUINA URBTCA C/ 
SAN PEDRO 38 

SECRETARÍA 

2023/1640 
20-07-
2023 

DECRETO AUTORIZANDO REINSCRIPCIÓN LÁPIDA EN 
SEPULTURA 

SECRETARÍA 

2023/1641 
20-07-
2023 

RECTIFICACIÓN DE ERROR EN RESOLUCIÓN DE 
ALCALDÍA NÚM. 2023/00001518, POR LA QUE SE APROBÓ 
RELACIÓN DEFINITIVA DE ASPIRANTES ADMITIDOS Y 
EXCLUIDOS PLAZA INGENIERO TÉCNICO DE OBRAS 
PUBLICAS - ESTABILIZACIÓN 2022 

SECRETARÍA 

2023/1642 
20-07-
2023 

RECTIFICACIÓN DE ERROR EN RESOLUCIÓN DE 
ALCALDÍA NÚM. 2023/00001518, POR LA QUE SE APROBÓ 
RELACIÓN DEFINITIVA DE ASPIRANTES ADMITIDOS Y 
EXCLUIDOS PLAZA AGENTE DESARROLLO LOCAL - 
ESTABILIZACIÓN 2022 

SECRETARÍA 

2023/1643 
20-07-
2023 

RECTIFICACIÓN DE ERROR EN RESOLUCIÓN DE 
ALCALDÍA NÚM. 2023/00001519, POR LA QUE SE APROBÓ 
RELACIÓN DEFINITIVA DE ASPIRANTES ADMITIDOS Y 
EXCLUIDOS PLAZA TÉCNICO DE TURISMO - 
ESTABILIZACIÓN 2022 

SECRETARÍA 

2023/1644 
20-07-
2023 

RECTIFICACIÓN DE ERROR EN RESOLUCIÓN DE 
ALCALDÍA NÚM. 2023/00001520, POR LA QUE SE APROBÓ 
RELACIÓN DEFINITIVA DE ASPIRANTES ADMITIDOS Y 
EXCLUIDOS PLAZA GUÍA DE TURISMO - ESTABILIZACIÓN 
2022 

SECRETARÍA 

2023/1645 
20-07-
2023 

SDO. LICENCIA DE OBRA MENOR SIMPLIFICADA SECRETARÍA 

2023/1646 
20-07-
2023 

RESOLUCIÓN APROBANDO GASTO Y ADJUDICANDO 
CONTRATOS PARA LA CELEBRACIÓN DE LA 
BUJALANCE´S NIGHT 2023, EL DÍA 29 DE JULIO. 

SECRETARÍA 

2023/1647 
20-07-
2023 

RESOLUCION APROBANDO CAMBIO DE DOMICILIO EN EL 
PADRÓN DE HABITANTES MUNICIPAL, RELATIVO A LA 
SOLICITUD DE PEDRO JAVIER FLORES LÓPEZ 

SECRETARÍA 
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Tras la lectura y no presentándose objeciones, los Sres. Concejales se dan por 

enterados de su contenido. 
 

 
NÚM. 7.- MOCIONES NO RESOLUTIVAS. 
 

No se presentan. 
_________ 

 
NÚM. 8.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 
 No se presentan ruegos por parte de los Sres. Concejales. 
 

 Seguidamente se transcriben las preguntas presentadas por escrito por el grupo 
municipal PSOE con 24 horas de antelación. Dichas preguntas son formuladas oralmente 
por la Sra. Muñoz Rodríguez, dándose respuesta individualizada a las mismas a 
continuación de su formulación: 

 
1. ¿Existe Plan de Autoprotección para los espectáculos 
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previstos en la Bujalance Night? ¿Está previsto el corte de 
calles? Si es así, el corte de las calles está previsto 
dentro de algún plan de emergencia establecido para esa 
noche? 

2. ¿Cuándo se va a restituir la placa de la calle de los 
Jubiles que lleva más de cinco años partida? ¿Se tiene 
pensado el cambio de la placa de la calle Alcalde Antonio 
Luis Salinas que sigue siendo de chapa cuando los letreros 
del resto de calles del barrio se han cambiado por azulejos? 

3. ¿Cuándo se van a instalar los nuevos focos en el campo de 
fútbol? ¿Se tiene intención de reponer los dos focos que se 
encuentran inoperativos en el pabellón? 

4.¿Cuándo tienen ustedes pensado comenzar con la limpieza y 
reacondicionamiento de las instalaciones del gimnasio 
municipal? 

5.¿Qué medidas se van a tomar con la casa de la plaza Santa 
Ana esquina con Antón de Castro? 

6. ¿Se ha comenzado ya con la redacción del proyecto para la 
reforma del Teatro Español? 

7. ¿Se ha comenzado ya con la redacción del plan especial de 
protección paisajística de Bujalance? 

8.¿Creen que ha sido buena idea la privatización de los 
campamentos urbanos? 

9. ¿Se va a llevar a cabo el acondicionamiento de los centro 
escolares (colegios públicos)? 

10. Una gran parte de Bujalance sigue sin cobertura móvil que 
garantice que pueden realizar tramites con la administración, 
con su banco o recibir la llamada de su médico. ¿Se va a 
tomar alguna medida? 

11. ¿Cual es la razón por la que se sigue cobrando en efectivo 
en la piscina, los cursos de natación, etc,? 

12. ¿Qué medidas se van a tomar ante el estado de la piscina 
municipal? 

13. ¿Cuándo se van a hacer efectivo el cambio de nombre del 
Auditorio Municipal? 

14. ¿Cuándo de van a entregar las medallas al mérito que fueron 
aprobadas en la legislatura anterior? 

15. ¿Se tiene intención de cubrir el Auditorio municipal? 

16. ¿Cuando se van a comenzar la obras del centro de salud? 

17. ¿Se va a actuar en los parques y jardines de la localidad? 

18. ¿Cómo se va a gestionar la Feria 2023? 
 
A continuación se procede a dar respuesta  a las preguntas transcritas anteriormente: 
1.- Responde el Sr. Pavón García que la ley indica que el Plan de Autoprotección ha 
de planificarse con la Policía Local, Ambulancia, Protección Civil, Guardia Civil y 
Seguridad Privada. Se ha realizado un Plan de Tráfico y un plan alternativo de 

Código seguro de verificación (CSV):

p
ie

_
fir

m
a

_c
o

rt
o

_d
ip

u
_

0
1

EF2B3B3D7B1AA8A19904

Firmado por La Alcaldesa ALBA CASTRO ELENA el 25-01-2024

Firmado por El Técnico del Negociado de Personal VALERA LOPEZ PEDRO el 25-01-2024

EF2B 3B3D 7B1A A8A1 9904
Este documento es una copia en papel de un documento electrónico. El original podrá verificarse en
http://www.bujalance.es/sede (Validación de documentos)



  

34 de 38 
 

evacuación. El Plan de Autoprotección se debe realizar por técnicos competentes y 
añade que cada servicio del Ayuntamiento ha realizado su función. 

 
La Sra. Muñoz Rodríguez añade que el año pasado se superó el aforo y eso es 
bastante peligroso, además el Plan señala cómo se evacua cada plaza y debe estar 
señalizado. 

 
2.- Responde la Sra. Delgado Jurado que ella acaba de llegar y esa es una de las cosas 
que ha encontrado, y no solo esas placas sino algunas más. Concluye que actualmente 
se está valorando este asunto. 
 
3.- Responde el Sr. Ramos Ruiz que se van a cambiar a tipo LED, ya se ha valorado y 
se está pendiente del pliego correspondiente para su contratación. No solo se está 
valorando eso sino todas las deficiencias observadas. 
 
4.- Responde la Sra. De la Rosa Mestanza que allí hay tres limpiadoras rotativas y 
que no hay limpieza por las tardes. 
 
El Sr. Vilchez Rubiano señala que hay bicicletas rotas, sobre las bicicletas de spinning 
se produce que la gente se vaya a otras localidades. 
 
La Sra. Alba Castro señala que la idea es llevarse el gimnasio a otra ubicación, añade 
que también se desplazan de otras localidades a este gimnasio. 
 
5. Respecto de esta pregunta el Sr. Vilchez Rubiano especifica que hay una colonia de 
gatos y quejas de los vecinos, según indica el veterinario hay una enfermedad que 
afecta a los gatos y que según la Ley de Bienestar Animal se está obligado a actuar. 
Añade que en Córdoba son pioneros en este asunto y debemos aplicar sus medidas en 
esta ciudad. 
 
Responde el Sr. Morales Mosquera que ya se han tomado medidas ya que hay un 
convenio con SADECO para este menester, por ello el primer paso está dado y el 
segundo se dará por agosto o septiembre. Aclara que está prohibido alimentar a las 
colonias felinas y también el envenenamiento. También se informa de la orden de 
ejecución para la limpieza de la propiedad, habrá que preguntar a la Policía Local si se 
ha cumplido esta orden. 
 
6. Responde el Sr. Pavón García que se trata de un compromiso para esta legislatura y 
se ha decidido para ello acogerse a los Planes Provinciales, añade que hay que darle un 
cambio sobre todo en instalaciones eléctricas y seguridad. El Sr. Vilchez Rubiano 
opina que los planes provinciales no darán para una reforma completa, así que 
deberían centrarse las reformas en los camerinos y la seguridad, replicando el Sr. 
Pavón García que como no se conoce la cuantía se llegará hasta donde se pueda. 
 
7.Responde el Sr. Morales Mosquera que el equipo de gobierno solicitó su redacción al 
SAU y contestaron que no disponían de medios, dando lectura del escrito de 
Diputación sobre este asunto. Añade que actualmente se han pedido varios 
presupuestos y los técnicos han decidido no aceptarlas por cuestiones éticas, siendo 
este el principal motivo, por tanto se va a volver a pedir ofertas desde la Secretaría. 
La Sra. Alba Castro manifiesta que se está buscando alguna empresa de ingeniería que 
se dedique a realizar este plan paisajístico. 
La Sra. Muñoz Rodríguez dice que todos estamos a favor de las renovables y que esto 
se realice en abierto, solicita saber sobre los recursos presentados por las renovables, se 
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le contesta que todos han sido desestimados. Añade que ellos han presentado uno y 
todavía no les ha llegado la notificación. 
 
8.Responde la Sra. Hortelano Cuenca que el Ayuntamiento no dispone de personal 
suficiente para ello y se ha cogido una empresa para este menester, en cuanto a los 
precios, todo ha subido y el presupuesto que se tiene es de hace años. 
La Sra. Alba Castro se lamenta de que opinen que se ha cometido un delito, el 
Ayuntamiento no puede dedicar todo su personal a estas actividades, si su grupo 
apuesta por lo público no podrán realizar todas las actividades previstas, mientras que 
este equipo de gobierno intenta llegar al máximo con los recursos disponibles, 
concluye que con lo público no se puede llegar a todo. 
 
9.El Sr. Romera Félix responde que no es competencia municipal sino de la Junta de 
Andalucía, no se puede hacer nada, solo insistir. La Sra. Muñoz Rodríguez solicita que 
se reitere la limpieza y que se actúe sobre el césped y la climatización. 
 
10.Responde el Sr. Morales Mosquera que no es viable en la zona afectada, está la 
posibilidad de ampliar la antena que hay en Villa del Río. La Sra. Muñoz Rodríguez 
añade que no solo es la zona de calle San Pedro sino también la calle Trascastillo. 
 
11 y 12.Matiza la Sra. Muñoz Rodríguez que el pago de 1 € se hace en efectivo y el 
resto se hace a través de ESPORTIA. 
Responde el Sr. Ramos Ruiz que sí existen las matrices de los pagos de 1 € y se 
ingresan al día siguiente y luego se hace otro ingreso que es de SPORTIA. 
La Sra. Muñoz Rodríguez solicita la reforma del sistema de limpieza de los vestuarios, 
hay desperfectos desde hace tres semanas, responde la Sra. Delgado Jurado que 
cuando se inauguraron estaban en perfectas condiciones. 
La Sra. Muñoz Rodríguez reitera de los vestuarios y si no es así, que no se utilicen, 
además que se actúe sobre el césped. 
El Sr. Ramos Ruiz añade que este asunto se está viendo con los técnicos ya que este 
año tenemos el problema de la sequía, se hará como indiquen los técnicos. 
 
13 y 14.Responde el Sr. Pavón García que se está pendiente de establecer las fechas, 
respecto al auditorio se ha pensado en la presencia del hijo de Camilo Sesto, ya se hará 
saber de esto. 
 
15. Responde la Sra. Alba Castro que la idea es cubrirlo, acaba de comenzar la 
legislatura y habrá que ir pensando en los proyectos que hay que llevar a cabo, y 
respecto del Mercado se informa que habrá un pleno para ampliar el plazo solicitado 
por la empresa y llevar el reconocimiento de crédito para la siguiente fases. 
 
16.Responde la Sra. Hortelano Cuenca informa de la visita de la Delegada Sra. Botella 
en mayo, había plazo de ofertas hasta julio, imagina que para septiembre estará 
adjudicada la empresa y se inicien las obras. 
 
17.Responde la Sra. Delgado Jurado que se está actuando en limpieza. 
 
18.El Sr. Vilchez Rubiano comenta al respecto de las ayudas a los feriantes, señalando 
que el año pasado se propuso una rebaja del precio de la ocupación de vía pública, 
para que se recuperen las atracciones. 
La Sra. De la Rosa Mestanza informa que no ha faltado ninguno de los habituales, 
añadiendo la Sra. Alba Castro que el presupuesto municipal permite lo que permite, y 
se hará un esfuerzo en esta materia. 
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 A continuación se inserta el texto íntegro que aporta la Sra. Muñoz Rodríguez 
como aclaración a las preguntas que no se reflejan anteriormente junto a otras 
consideraciones (este texto ha sido remitido vía correo electrónico a requerimiento de 
la Secretaria que suscribe): 
 

“El grupo municipal socialista quiere hacer constar los 
siguientes puntos para su incorporación al acta del pleno de 
julio de 2023: 

 En el punto de ruegos y preguntas: 
 

Las preguntas no fueron formuladas oralmente en su 
totalidad por la Sra. Muñoz Rodríguez. Se formularon de la 
siguiente manera: 
 

 Preguntas 1, 7, 10, 11, 12, 13, 14 y 16 fueron 
realizadas por la Sra. Muñoz Rodríguez. La Sra. Muñoz 
Rodríguez también formuló dos preguntas al final de su 
turno que no estaban contenidas en el registro de 
preguntas realizado con 24 horas de antelación y que no 
se recogen en el acta. 

 Pregunta 19: Nos gustaría que se nos aclarara  ¿porqué 
en los años anteriores los socorristas estaban obligados 
s realizar los cursos de natación a pesar de haber 
completado ya su jornada laboral y este año se ha 
cambiado el sistema? 

 Pregunta 20: En noviembre de 2019 se puso en 
conocimiento del Concejal de Cultura la desaparición del 
llamador protegido por nuestro Catálogo que contiene una 
inscripción del siglo XVI de la casa situada en la C/ 
Duque de Rivas, 2 y nos gustaría saber qué avances para 
la recuperación de este bien protegido se ha llevado a 
cabo durante estos 4 años. 

 Preguntas 2,9 y 17 fueron realizadas por la Sra. Muñoz 
Olaya 

 Las preguntas 4 y 15 fueron realizadas por la Sra. De la 
Rosa Castilla. 

 Las preguntas 5, 6 y 18 fueron realizadas por el Sr. 
Vilchez Rubiano. 

 Las preguntas 3 y 8 fueron realizadas por el Sr. Obrero 
Ríos. 

 

Pregunta 1: La Sra. Muñoz Rodríguez aclara antes de que el 
concejal conteste que en el expediente consta que el 18 de 
julio de pidió a los Servicios del SAU la redacción del plan, 
pero no consta ni tan siquiera la propuesta y por tanto se 
entiende que se va a realizar la actividad sin contar con el 
plan de emergencias y autoprotección. 

Tras la respuesta del concejal la Sra. Muñoz Rodríguez aclara 
que lo que se ha propuesto por parte del concejal no tiene 
nada que ver con el plan por el que se pregunta. Que debe 
regularse el aforo y los accesos entre otras cosas como 
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mínimo ya que no se cuenta con el plan adecuado. 

Nada que objetar a las declaraciones del concejal. 

Pregunta 2: sin objeciones. 

Pregunta 3: Además de por los focos del campo de fútbol, se 
pregunta por los focos que no funcionan en el pabellón. 
Aclara el concejal que para el campo de fútbol espera que 
estén colocados antes del comienzo de la temporada y con 
respecto al pabellón dice que se están valorando los focos y 
otras deficiencias. 

Pregunta 4: La Sra. De la rosa Castilla alude además de a la 
limpieza a la falta de ventiladores, máquinas rotas, suelo 
levantado que provoca caídas, suciedad, goteras. El concejal 
de deportes pide que le de una solución al calor del gimnasio 
porque él estima que hay 4 y son bastantes. Con respecto a 
las propuestas que la Sra. De la Rosa Castilla le hace al 
concejal de deportes como la retirada de las máquinas rotas, 
que se realicen más actividades en el gimnasio o al uso de 
las bicicletas del gimnasio para hacer spinning como se hace 
en Cañete, como bien sabe como usuario del gimnasio de 
Cañete. 

Pregunta 5: Sin objeciones. 

Pregunta 6: Sin objeciones. 

Pregunta 7: Aclaración: donde dice ellos han presentado uno y 
todavía no ha llegado la resolución, debe decir que la Sra. 
Muñoz Rodríguez presentó uno y todavía no le ha llegado. 

Pregunta 8:  Pedimos que se modifiquen de la Sra. Alba sobre 
la comisión de un delito, pues como se puede observar en las 
grabaciones del pleno,  sólo se dijo que se hablaba de 
privatización como si se hubiera cometido un delito y no dijo 
en ningún momento que el grupo municipal socialista opinase 
que se había cometido un delito. 

Pregunta 9: Sin objeciones. 

Pregunta 10: El concejal dice no es viable ni economicamente 
la ampliación de la Antena, ni por salud y que una 
comunicación de la Unión europea, habla de estas historias. 
La única forma sería ampliar la señal de la Antena de Villa 
del Río y dice que volverá a insistir a la empresa para que 
calibre la señal de nuevo o aumente la señal para que la 
comunicación pueda mejorar. La Sra. Muñoz insiste en que no 
se trata tan sólo de la Calle San Pedro, sino Trascastillo y 
otras muchas.... 

Pregunta 11, 12, 13, 14, 15, 16 y 17: Sin objeciones. 

Pregunta 18: Añadir: La concejala de festejos explica que no 
se van a cumplir con la propuesta que el partido socialista  
llevó a pleno el año pasado, sino que ella ha hecho una nueva 
propuesta. El Sr. Vilches Rubiano hace una nueva 
contrapropuesta para la regulación de tasas de la vía 
pública. 
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Pregunta 19: el sr Concejal de Deportes dice que lo hace 
porque algunos no querían ser socorristas. La Sra. Muñoz le 
recuerda que el año pasado ya se presentaron esas peticiones 
y no se atendieron esas peticiones. 

Pregunta 20: El concejal de cultura dice que está en ello.” 

 
 
NÚM. 9.- INFORME DE LA PRESIDENCIA. 
 
 No se producen. 
 

_______ 
CIERRE 
  

Y no siendo otro el objeto de esta sesión, por la Presidencia se declara terminada 
la misma levantando la sesión, siendo las veintiuna horas y cincuenta minutos del día de 
la fecha al principio indicada, extendiéndose la presente acta que firma conmigo la Sra. 
Alcaldesa-Presidente, de la que yo, el  Secretario Accidental, doy fe. 
 
        LA ALCALDESA                                              EL SECRETARIO ACCTAL.  
        
 
        Elena Alba Castro                               Pedro Valera López 
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